

La section de photographie de la Société archéologique et historique de Montauban est de passage à Piquecos

Le 26 avril 1898

A l'église, nous sommes reçus par M le curé et par M Lafosse, dont la verve spirituelle vous est connue.

Cette église (*Sanctus Felix de Picacosio*) est du XIV^e siècle. La chapelle seigneuriale et le château semblent être de la même époque. On retrouve aux clefs de voûte de l'église l'écu des Des Prés. Le sol a été élevé de deux mètres (1m91) à cause de l'humidité, et elle a reçu des peintures murales par les soins de M L'abbé Caillol, curé de la paroisse.

Dans le sanctuaire nous sommes frappés par la beauté de deux grands tableaux, représentant, l'un, l'adoration des bergers ; l'autre, l'adoration des Mages. Ces tableaux, habilement restaurés par M L'abbé Lérès, sont attribués à Vanloo ; mais une discussion s'engage et quelques-uns semblent portés à les attribuer à l'école française. La section des Beaux-Arts en jugera plus tard.

Dans la chapelle seigneuriale sont peintes, au-dessus de l'autel, les armes des Des Prés, seigneur de Montpezat et de Piquecos ; elles portent *de gueules à trois branches d'or*. On demande alors de réformer une prétendue erreur du *Bulletin Archéologique*, qui, dans un rapport fait par notre Président, porte *d'or à trois bandes de gueules*. Or, vérification faite, c'est le peintre qui s'est trompé, car sur les tapisseries de Montpezat, dans l'armorial du diocèse et ailleurs nous trouvons *d'or à trois bandes de gueules*. Trouver notre Président en défaut, ce n'était pas possible. Il faut donc qu'on se résigne à Piquecos, à modifier la peinture de ces armoiries.

Au milieu de la chapelle se trouve une pierre tombale longue de 1,65m sur 0,90m de large. Elle porte cette inscription :

CI-GIT
MESSIRE PHILIPPE-ANDRE FOREST, MARQUIS DE PIQUECOS
SEIGNEUR DE FONBEAUZARD
MARECHAL DE CAMP ET ARMEES DU ROY
DECEDE LE 18 JUIN 1743

On ne peut quitter Piquecos sans visiter la cloche, l'une des mieux fondues du diocèse. Elle est de 1502, et sur elle on est heureux de trouver les armes de Piquecos, armes parlantes portant *un pic dans le champ de l'écu*, et le chef des Des Prés, seigneur de Piquecos : *d'azur aux trois étoiles d'or*.

Abbé VERNHES